



## Antrag

der Abgeordneten **Hubert Aiwanger, Florian Streibl, Alexander Muthmann, Prof. (Univ. Lima) Dr. Peter Bauer, Dr. Hans Jürgen Fahn, Günther Felbinger, Thorsten Glauber, Eva Gottstein, Dr. Leopold Herz, Nikolaus Kraus, Peter Meyer, Ulrike Müller, Prof. Dr. Michael Piazolo, Bernhard Pohl, Gabi Schmidt, Tanja Schweiger, Dr. Karl Vetter, Jutta Widmann, Benno Zierer** und **Fraktion (FREIE WÄHLER)**

### **Probetrieb auf der Strecke Gotteszell – Viechtach**

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, einen dreijährigen Probetrieb auf der Bahnstrecke Gotteszell – Viechtach nach dem Betriebsmodell des gemeinsamen Konzepts des Landkreises Regen und der Regentalbahn AG (Die Länderbahn) vom 6. November 2012 einzurichten.

Um diesen Probetrieb zu finanzieren, soll ein Sonderposten im bayerischen Staatshaushalt geschaffen werden. In diesem werden die Mittel für die Infrastrukturinvestitionen sowie die notwendigen Betriebskosten bereitgestellt.

### **Begründung:**

Im Landesentwicklungsplan für Bayern ist für den Bereich der Schieneninfrastruktur der Grundsatz „Möglichkeiten von Reaktivierungen sollen genutzt werden“ enthalten. Bereits seit Jahren gibt es intensive Bestrebungen aus der Region, die Strecke Gotteszell – Viechtach zu reaktivieren. Eine Wiederaufnahme des regulären Personenverkehrs auf dieser Strecke wäre ein wichtiger Beitrag zur weiteren positiven Entwicklung der gesamten Region.

Laut einer Fahrgastanalyse von 2009 kam die Bayerische Eisenbahngesellschaft zu dem Schluss, dass die für eine Reaktivierung geforderten 1.000 Personenfahrten pro Tag nicht erreicht würden. In einem neuen Gutachten der Hochschule Deggendorf, welches eine Optimierung des bereits 2009 zugrunde gelegten Betriebskonzepts enthält, würde der sogenannte EBA-Wert von 1.000 Personenkilometern je Kilometer Streckenlänge jedoch in jedem Fall erreicht.

Da laut Staatsregierung eine reguläre Reaktivierung der Bahnstrecke aufgrund der BEG-Analyse nicht möglich sei, sprach sich nicht zuletzt der bisherige Wirtschaftsminister am 19. Juli 2013 für einen Probetrieb Gotteszell – Viechtach aus. Dafür solle ein eigener Haushaltstitel geschaffen werden. Diese Ankündigung muss noch im Nachtragshaushalt 2014 umgesetzt werden.